
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0138-2025 
 
Processo nº 0750-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre a 
urgente necessidade de um planejamento 
adequado para reinstalação da malha 
viária de “ciclofaixas” anteriormente 
existente entre o Bairro Beira Rio até 
próximo ao Itaguará Country Clube, 
passando por toda extensão da Av. Dr. 
Ariberto Pereira da Cunha e Rua Antônio 
da Cunha, com ênfase na instalação de 
toda sinalização necessária, como placas 
de "Pare" nas esquinas, rotatórias e 
cruzamentos, por onde passe a ciclofaixa. 

 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 

 

Considerando que as ciclofaixas desempenham um papel 

fundamental para os ciclistas, proporcionando segurança, acessibilidade e incentivo ao 

uso da bicicleta como meio de transporte sustentável; 

Considerando que as ciclofaixas reduzem o risco de acidentes ao 

separar os ciclistas do tráfego de veículos; 

Considerando que as ciclofaixas facilitam o deslocamento urbano, 

tornando o trânsito mais organizado e fluido para todos; 

Considerando que as ciclofaixas incentivam mais pessoas a 

pedalar, promovendo um estilo de vida saudável e sustentável; 

Considerando que as ciclofaixas ajudam a diminuir a emissão de 

poluentes ao promover um meio de transporte não motorizado; 

Considerando que as ciclofaixas melhoram o acesso a escolas, 

centros comerciais e áreas de lazer, tornando a bicicleta uma alternativa viável e 

eficiente; 

Considerando que as ciclofaixas são definidas por legislação 

federal como o Código de Trânsito Brasileiro (CTB) (disponível em: 

https://www.planalto.gov.br/ccivil_03/LEIS/L9503Compilado.htm) que estabelece 

diretrizes para a criação de ciclofaixas e ciclovias, garantindo a segurança e organização 

no trânsito; e as Resoluções do CONTRAN (Conselho Nacional de Trânsito) que 

estabelecem normas e diretrizes para a regulamentação do trânsito no Brasil. Elas 

abrangem diversos aspectos, como segurança viária, fiscalização, sinalização e regras 

para veículos e condutores. 
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REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor ANTONIO GILBERTO FILIPPO FERNANDES 

JUNIOR – Prefeito do Município da Estância Turística de Guaratinguetá, 

solicitando-lhe que providencie o envio, a esta Casa, de informações sobre a urgente 

necessidade de um planejamento adequado para reinstalação da malha viária de 

“ciclofaixas” anteriormente existente entre o Bairro Beira Rio até próximo ao Itaguará 

Country Clube, passando por toda extensão da Av. Dr. Ariberto Pereira da Cunha e Rua 

Antônio da Cunha, com ênfase na instalação de toda sinalização necessária, como 

placas de "Pare" nas esquinas, rotatórias e cruzamentos, por onde passe a ciclofaixa. 

Dessa forma, solicito as seguintes informações: 

1 - Qual é o cronograma atual da Secretaria de Segurança e 

Mobilidade Urbana para a instalação, manutenção e reparo das ciclofaixas e ciclovias 

no Município, incluindo a instalação de novas sinalizações? 

2 - Existe algum estudo ou levantamento recente sobre os pontos 

críticos nas ciclofaixas e ciclovias, que justifique a priorização desses reparos? 

3 - Quais medidas estão sendo planejadas para incentivar o uso 

das ciclofaixas e ciclovias como meio de transporte seguro e sustentável, além dos 

reparos e melhorias na sinalização? 

Estas informações são de extrema importância para que eu, 

enquanto representante eleito pelo povo, possa garantir que os recursos públicos estejam 

sendo utilizados de maneira eficaz e que as necessidades da comunidade local sejam 

atendidas de maneira oportuna.  

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento ao 

Excelentíssimo Senhor PAULO HENRIQUE LOURUSSO CAVALHEIRO – 

Secretário Municipal de Segurança e Mobilidade Urbana e ao Ilustríssimo Senhor LUIZ 

LEONEL ALVES JUNIOR, Rua Maria da Saudade Oliveira Xavier, nº 142, Bairro 

Jardim do Vale I. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, abril de 2025. 

 

CABO SAMUEL 
Vereador 

 
 
 
 
Diretoria de Assuntos Parlamentares – CS/gm. 
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